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Zusammenfassung

        

          
Einleitung: Der TK-Patientendialog ist eine webbasierte, interaktive Entscheidungshilfe für Patienten mit Depressionen und akutem Rückenschmerz. Ziel der Entscheidungshilfe ist es, den Patienten auf eine gemeinsame Therapieentscheidung mit dem Arzt vorzubereiten. Die Leistungsinanspruchnahme der Nutzer wurde mithilfe von Routinedaten aus dem TK-eigenen Datawarehouse evaluiert.


        

          
Methoden: Mittels beschreibender Statistik und ANOVA-Modellen wurde die Leistungsinanspruchnahme der Interventions- und zweier Kontrollgruppen verglichen. Dazu standen Daten über Arzneimittelgebrauch, Physiotherapie, Krankenhaustage und Arbeitsunfähigkeit zur Verfügung.


        

          
Ergebnisse: Die Nutzer der Entscheidungshilfe hatten in allen Gruppen einen hohen Behandlungsbedarf. Nach Auswertung der vorliegenden Daten konnten nach dem Besuch der Entscheidungshilfe kaum Unterschiede in der Leistungsinanspruchnahme zwischen den Untergruppen gefunden werden.


        

          
Diskussion: Die vorliegende Evaluation zeigt auf, welche Möglichkeiten Routinedaten der gesetzlichen Krankenversicherung (GKV) hinsichtlich der Evaluation der Leistungsinanspruchnahme von Nutzern von Entscheidungshilfen bieten. Zum Zeitpunkt der Evaluation lagen noch nicht sämtliche Daten vor. Sobald diese vorhanden sind, sollte die Evaluation erneut durchgeführt werden.


      
        
Abstract

        

          
Introduction: The “TK-Patientendialog” is a web-based individualised decision aid for patients with acute back pain and depression. The decision aid prepares patients to take a shared decision about the treatment with the physician. It was evaluated with routine data out of the data-bases of the TK.


        

          
Method: The use of treatment options for three subgroups (intervention group, control group and no intervention group) were compared with descriptive statistics and ANOVA models. Data about the use of pharmaceuticals, physiotherapy, hospitalisation and inability to work were available.


        

          
Results: Users in all groups had a high need for treatment. Based on this evaluation, no major differences in utilisation patterns could be found between the subgroups.


        

          
Discussion: Useful insights into the treatment history and utilisation patterns of the users of the “TK-Patientendialog” could be gained. Some data could not be used for this evaluation because they were not available in time. As soon as they become available these data should be analysed as well.
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